
  

 

  

Ya casi no recordamos cuando entramos al 
banco; han pasado muchos años, hemos vivido 
muchas experiencias, hemos compartido trabajo 
con muchos/as compañeros/as. En algunas ofici-
nas había mejor ambiente que en otras, en algunos 
departamentos se estaba mejor que en otros, pero 
lo cierto es que había dinero para todos/as, había gratificaciones para todos/as, y había reco-
nocimiento del trabajo que se hacía para toda la plantilla. En las reuniones se respiraba un 
buen ambiente, porque había un sentimiento de grupo, de equipo. Entramos con mucha ilu-
sión; en la calle se nos decía que éramos “como funcionarios”, que era un trabajo para toda la 
vida, y esto nos alentaba a nuestro ego. La verdad es que estábamos orgullosos de dónde 
trabajábamos. 
      No sabemos exactamente donde se dio el cambio, no sabemos cuál fue el punto de infle-
xión, pero todo empezó a cambiar; lo hicieron de forma sibilina, casi sin darnos cuenta. Em-
pezamos a notar peor ambiente, pero creíamos que era consecuencia de la crisis económica; 
nos empezaron a recortar los incentivos. 
Y como por arte de magia, de la noche a la mañana, se esfumó la ilusión, la idea de pertene-
cer a un gran equipo. 
      Ahora vivimos en una empresa que ha potenciado la división, lejos de su eslogan “One 
Team”. Ahora tenemos a “responsables” intermedios, solo preocupados por sus objetivos, 
por sus valoraciones; todo ello no refleja más que la preocupación que tienen por los enormes 
incentivos que cobran. 

¿Dónde ha quedado ese espíritu de convivencia laboral que vivimos hace años? 
      ¡Que gran error pensar que una empresa se mide sólo por lo que gana, por los beneficios 
que genera! En esta empresa nuestra, se ha olvidado lo más importante: la persona, esa plan-
tilla, que es quien genera el beneficio, que es quien está con el cliente día a día, que es quien 
resuelve los problemas, que es quien aporta la imagen de esta entidad. 
      Nunca olvidemos que “castillos más grandes han caído”. Ejemplos a lo largo de la histo-
ria tenemos multitud. Nos tendría que bastar con recordar lo que sucedió en el antiguo impe-
rio romano. 
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LA QUE TE ESPERA 
 
Una patadita en el trasero, 
te espera, con un golpe certero. 
 
Aguardando el preciso momento 
para ocasionar triste lamento. 
 
Cuando la recibía un vecino, 
dudabas de que fuera tu sino. 
 
Sin habla quedaste, taciturno, 
cuando imparable llego tu turno. 
 
En este tablero de ajedrez 
nadabas como en el agua un pez. 
 
Siempre navegando en un gran yate 
no te esperabas el jaque mate. 
 
Pronto el avaricioso banquero 
obsequiará a tu dócil trasero, 
 
con esa malévola patada 
que desde siempre estaba guardada. 
 
Te espera, con un golpe certero, 
una patadita en el trasero. 
 
 

EL POETA. 
 

UNA GRAN LOCURA 
 
Cabalgó contra un gran gigante 
un fiel caballo maltratado 
y encima mal alimentado, 
pobre caballo Rocinante. 
 
Se aprovechó de su nobleza 
su jefe, mal de la chaveta, 
que acababa en la cuneta 
al estar mal de la cabeza. 
 
Por lograr su loco objetivo 

lo estrelló contra el molino, 
ese no era su destino, 
no puede vivir más cautivo. 
 
Le está esperando en la pradera 
una pura yegua alazana 
para vivir la vida sana 
y evitar que de estrés se muera. 
 
 

EL POETA. 
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“El Estado nos roba” “Las Comunidades 
nos roban” “Nos quitan el 50 % de lo que 
ganamos” Desde hace unos días estos mantras 
se repiten una y otra vez. Goebbles lo tenía 
claro: “una mentira repetida mil veces se 
convierte en verdad” 

Doy un sorbo al café. Pienso que los 
Youtubers no han sido innovadores en mar-
charse a Andorra para pagar menos impues-
tos, antes que ellos lo hicieron tenistas, futbo-
listas, gente con mucho dinero. La novedad es 
que lo hacen a bombo y platillo y lanzando 
este mensaje en sus redes a un público dema-
siado joven. Rápidamente surgen los aplausos 
de quienes siempre han intentado pagar me-
nos pese a tener mucho. Curiosamente son los 
mismos que critican medidas que ayudan a 
quienes más los necesitan como el Ingreso 
Mínimo Vital o la Renta de Garantía de In-
gresos. 

Salgo a la calle y corro para coger el 
autobús. Como cada mañana coincido con un 
grupo de estudiantes que van a un instituto 
público. Hoy se dedican a demonizar los 
impuestos. Repiten lo que oyen en Youtube. 
Pienso en meterme en la conversación y de-
cirles que es falso que “se quite” a nadie la 
mitad de lo que gana; explicarles que existen 
unos tramos en los que se aplican diferente 
porcentaje y que el porcentaje máximo no se 
aplica a toda la cantidad. Mostrarles que en 
otros países de Europa se pagan más impues-
tos. Y hacerles ver que gracias a ellos tene-
mos unos servicios públicos de calidad. Ha-
blarles también de solidaridad. Pero llegamos 
a mi parada y me bajo sin haber abierto la 
boca. 

Enciendo el ordenador. Leo que todavía 
muchas personas siguen en ERTE. Que co-
mienzan a llegar más vacunas contra el CO-
VID19. Se habla de jubilaciones y prestacio-
nes de desempleo, del IMV y de infraestruc-

turas. ¡Qué importante es el dinero público! 
Suena el teléfono. Un familiar ha superado 
una enfermedad muy grave gracias al trata-
miento recibido en un hospital público. 

Cierro los ojos. 

Salgo corriendo de casa. La calle está 
diferente. Hay unos agujeros que antes no 
había. Espero 40 minutos al bus y no entiendo 
por qué llega tan tarde y tan lleno. Del grupo 
de estudiantes sólo hay 2. Hablan de su traba-
jo precario. Dicen que cuando sean mayores y 
puedan pagar sus estudios volverán a las 
aulas. Suena el teléfono. Tras largos meses de 
mucho dolor y agonía un amigo ha fallecido 
en su casa. No tenía dinero para pagar el tra-
tamiento de su enfermedad. El autobús co-
mienza a dar vueltas por culpa de bache que 
parece que llevaba tiempo sin ser arreglado. 

Abro los ojos inquieta. Había imaginado 
como sería nuestra vida sin los demonizados 
impuestos. En el ordenador sale el Youtuber 
bilbaíno Ibai Llanos defendiendo que pagué 
más quien más tiene. No todo está perdido 
entre este grupo de personas que influye so-
bre todo en los más jóvenes. Entonces escu-
cho a Juanma López Iturriaga diciendo “si tu 
conclusión de pagar impuestos es que te están 
robando, háztelo mirar.” Y pienso en cuanto 
razón hay en sus palabras.” 

Silvia Gambarte 

Abogada laboralista 

Artículo publicado en el periódico Berria 
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 La primera web creada en Internet fue en 
1991. 
Cada día se envían más de 100.000 millo-

nes de correos electrónicos y se publican más 
de 500 millones de tuits. 
Mientras la televisión tardo 13 años en llegar 

a todo el mundo y la radio 18 años, Internet 
tardó solo 4 años en llegar a 50 millones de 
personas. 
Youtube es la tercera web más visitada 

del planeta y cada minuto se suben aproxima-
damente 300 horas de vídeos a Youtube. 
Cada día son hackeados 30.000 sitios de 

Internet, entre correos electrónicos, páginas 
webs, cuentas de redes sociales... 
Del 100% del trafico que hay 

hoy en día en Internet, el 
49% proviene de 
información que 
generan seres hu-
manos mientras que 
el resto es generado por 
"bots" o robots creados para ello. 
Cada día se crean y se registran más de 

100.000 dominios nuevos. 
En la actualidad pasamos más tiempo na-

vegando en Internet por nuestros móviles y 
tablets que a través de ordenadores. 
China cuenta con campamentos de trata-

miento para adictos a Internet. 
Actualmente más de 3,4 billones de perso-

nas en todo el mundo utilizan Internet. 
El primer tuit lo escribió Jack Dorsey el día 

21 de marzo de 2006, co fundador de Twitter. 
La palabra "spam" tiene su origen en la II 

Guerra Mundial y proviene de una marca de 
carne enlatada que enviaban las familias a los 
soldados. Se llamaba SPAM, Shoulder of Pork 
and Ham (Paletilla de cerdo y jamón). 
El vídeo más visto en Youtube es el “Baby 

Shark” de Pinkfong. 
El primer email se envió en 1971. 

Hasta la necesidad de incluir mayúsculas y 
minúsculas en las contraseñas, la contraseña 
más utilizaba era "123456". 
La web fue inventada hace más 40 años 

por Tim Berners-Lee para ayudar a los cientí-
ficos a comunicar resultados y compartir sus 
datos con mayor rapidez. 
Google es el primer buscador del mundo y 

para responder cada consulta en 0,2 segundos 
utiliza más de mil ordenadores. 
La primera webcam fue utilizada en 

1993 en la Universidad de Cambridge por moti-
vos científicos. 
Entre el 16% y el 20% de las búsquedas que 

se hacen a diario en Google son 
originales y no se han hecho 
antes. 
El dominio más utilizado 
en España es el ".es" y le 
sigue el ".com.es" y el 

".org.es". 
Si Amazon tuviera una caída de 

Internet un día entero, al no poder vender 
nada perdería 360 millones de euros. 
Apple perdió 29 millones de euros cuando 

en 2015 su App Store sufrió una caída de 12 
horas. 
Lo que más compramos a través de Inter-

net son aparatos electrónicos, billetes de trans-
porte, ropa y complementos, alojamientos y 
regalos. 
El 46% de las pymes no tenían página 

web en 2018. 
Las webs más visitadas de España son Goo-

gle, Youtube, Facebook, Amazon, Twitter, 
Instagram, Marca, Wikipedia, El País y El 
Mundo. 
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Hablábamos en artículos anteriores del re-
wilding. Como forma activa de recuperación 
de un ecosistema con la ayuda del hombre. 
Pero en España, siempre originales, lo hace-
mos sin querer, por abandono de la activi-
dad humana, en agricultura y ganadería. 
Entre 1990 y 2015, se incrementó un 33% el 
territorio arbolado. Contando con 27,7 millo-
nes de hectáreas de superficie forestal, el 
55,2% del territorio. Y pudiéndose llegar a un 
60% de superficie forestal, más de la mitad de 
ella arbolada.  

 Los bosques se fueron de la Península, 
según Carlos del Peso, secretario de la Socie-
dad Española de Ciencias Forestales (SECF), 
como mínimo desde el Bajo Imperio Ro-
mano”. Acercándonos en el tiempo, hay más 
procesos que profundizaron en la corta. La 
reconquista, por ejemplo, según iban bajando 
los cristianos iban cortando. La Mesta, la po-
derosa organización de pastores creada por 
Alfonso X, cortó lo que no está escrito. Y las 
grandes flotas navales españolas necesitaron 
cantidades enormes de madera y pez. El balan-
ce forestal, a pesar de ciertas políticas de pro-
tección desde la Edad Media, fue negativo. 
Siendo el último gran episodio de pérdida de 
masa forestal en el S.XIX, con la desamortiza-
ción, que vendió gran parte de los montes pú-
blicos, y la roturación de terreno para uso agrí-
cola. La SECF, señala que en 1940 el país 
alcanzó el menor nivel de masa forestal de 
su historia, 24 millones de hectáreas. Pero 
eso se acabó.  

La vuelta de los bosques se ha dado en su 
mayoría en las últimas décadas, con mucha 

diferencia, de forma pasiva, sin intervención 
de los humanos, explica José María Rey, cate-
drático de Ecología y presidente de la Funda-
ción Internacional para la Restauración de 
Ecosistemas (FIRE). Aunque, como apunta 
Del Peso, el siglo XX se ha caracterizado por 
una política de repoblación muy fuerte, con 
iniciativas como el Plan General de Reforesta-
ción de 1939 o las ayudas a la reforestación de 
la Política Agraria Común en los últimos años. 
La reversión del drama ecológico vendría, 
mayoritariamente, de un drama humano, el 
brutal proceso de despoblación rural iniciado 
en los 40 y el abandono de las actividades 
con arados y herbívoros domésticos. Es lo 
que ha pasado en amplias zonas de la cordille-
ra cantábrica, en Asturias y Cantabria, sobre 
todo, menos en Galicia. El ecosistema empieza 
a recuperarse de forma pasiva, por regenera-
ción natural. E igualmente en amplias zonas 
del Sistema Ibérico —serranía de Cuenca, 
Teruel o Soria—; en grandes áreas de León y 
Zamora, o en el valle del Alberche, en Ávila. 
Desaparecidos los humanos, las tierras labra-
das son reconquistadas por matorral y soto-
bosque. Y ausentes las ovejas, el sotobosque 
dará paso al bosque que puede crecer. 

Llevará tiempo, pero sin duda una evolución 
maravillosa que observar. 
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Cualquiera que haya visto esta genial 

película de comedia española sabrá lo 
que significan estas siglas: Trastorno 
Obsesivo Compulsivo. Pues bien, al-
gún jefazo de Bilbao debe tener un 
TOC con la Blue-Branch y los elemen-
tos de uso que no están en el “modelo” 
como, por ejemplo, las papeleras, no 
podemos tener papeleras, que nos pre-
guntamos: si nos sonamos los mocos 
¿dónde tiramos el pañuelo de papel?  
O un perchero que estaba en un hueco 
oculto que no se ve. ¿cuánto daño hace 
ese perchero? Mucho mejor un arma-
rio que tenemos que tocar para abrir y 
cerrar unas 7 personas que estamos en 
esta planta. 

  
Puro paripé en el banco del paripé, 

porque no vemos que se hayan tomado 
las mismas molestias para solucionar 
los olores fecales que suben de las 
tuberías o que no se mantienen las 
medidas de seguridad por COVID, 
establecidas por el propio Banco, co-
mo la ventilación (aquí lo único que se 
ventilan son los empleados que cada 
vez somos menos) ni las distancias de 
seguridad entre puestos en una sala 
cerrada que han tenido que meter a los 
gestores pymes, ni la ausencia de 
mamparas en unas pseudo-salas de 
reunión con clientes etc. pues eso, 
TOC TOC 

Hace poco, por medio de la prensa nos enterába-
mos que en BBVA se estaban planteando una rees-
tructuración de costes, y quisiéramos hacer varias 
reflexiones a tal efecto. 

Pensábamos que la reestructuración de costes 
estaba ya en las mascarillas que nos mandan (que 
son higiénicas y encima algunas no están ni homo-
logadas); 

Pensábamos que la reducción de costes estaba en 
los geles hidroalcohólicos que nos suministran 
(algunos recomendados retirar por la OCU); 

 Pensábamos que la reducción de costes estaba en 
tener un servicio médico reducido a la mínima ex-
presión, eso sí, con trabajo de 9 a 21 horas, de tal 
modo que tardan en el dar el apto a empleados, que 
ya están con el alta médica, una media de tres días. 

Pensábamos que la reducción de costes estaba en 
la decisión de no realizar pruebas PCR a tu plantilla 
antes de que se incorporen a su trabajo, después de 
un período vacacional…. total, que puede pasar, que 
vengan contagiados, que cierren la oficina (ya que 
hay que desinfectarla), empleados confinados… eso 
sí que es reducir costes, se ve que las desinfecciones 
son gratis y los empleados de baja o con permiso 
COVID son super productivos. 

¿Señores, a que estamos?  ¿Realmente estamos 
por proteger a nuestro principal activo, según sus 
palabras, los empleados?   

Quizás reduciríamos más los costes con una estra-
tegia de prevención, de anticipación…no sé ustedes 
que vienen del mundo de la consultoría financiera… 
¿Han hecho números? ¿Qué es más costoso, convi-
vir o prevenir el virus?  
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Es la propia persona quien SOLICITA su 
Jubilación a la propia Seguridad Social, quien 
RESUELVE tal solicitud comunicándosela por 
escrito a ella (no al Banco), con el detalle de las 
cotizaciones consideradas para su Base Regula-
dora y su Pensión. 

  
A la empresa, debemos hacer simplemente 

UNA COMUNICACIÓN de cuándo hemos 
decidido acceder a la Jubilación, para que 
BBVA deje de cotizar por tí, desde el mismo 
día en que tu accedes a la Jubilación. Esta co-
municación hay que hacerla con una antelación 
mínima de 15 días naturales, para que la em-
presa no excluya del finiquito la parte propor-
cional de la paga doble correspondiente y, a la 
vez, prevea la ausencia. Recomendamos hacer-
la incluso antes en un mismo email al Gestor 
de Personal y a tu responsable directo, indi-
cándoles simplemente tu decisión de Jubilarte a 
tal fecha (siempre posterior al cumpleaños de la 
edad de jubilación). 

  
El Banco, de un tiempo a esta parte, tras reci-

bir tu comunicación, te envía por email un 
"acuse de recibo" con una amplia explicación de 
los pasos que debes dar tú mismo para llevarla a 
cabo en la Seguridad Social. Tal comunicación 
es MUY EXPLICATIVA y facilita que la perso-
na se sitúe ante unos pasos sencillos y la rela-
ción posterior con el Banco para completar el 
resto de derechos (Capital Adicional, Fondo 
Pensiones, Seguros, etc.). 

  
Es un error de estilo, que algunas personas 

confundan de quién es el derecho a la Jubila-
ción, ante quién se tramita y quien la "concede" 
y comunica. La Jubilación es un derecho 
PERSONAL que ejercemos ante quien la 
resuelve, la Seguridad Social. 

 

 
La banca está dejando de lado a las personas 

mayores, un colectivo excluido por sus limitaciones en el 
uso de la tecnología. Todos tenemos familiares de 
avanzada edad, incluso quienes lideran este proceso de 
“remotización”, los cuales, con esta extinción programa-
da de la atención presencial ven cómo cada vez tienen 
más obstáculos en sus gestiones diarias.  

Tampoco nos podemos olvidar de cómo se está 
dejando sin un servicio básico cada vez a un mayor 
número de habitantes de las zonas rurales: 

“A principios de este año el 80% de los pueblos de 
seis provincias españolas (Ávila, Palencia, Salamanca, 
Guadalajara, Segovia y Soria) no contaban con una 
sucursal en sus calles” 

“El cierre de un centenar de oficinas bancarias en 
solo un año ahonda la brecha financiera de la Cantabria 
rural” 

“La digitalización y la crisis aceleran el cierre de 
sucursales bancarias en Euskadi” 

“EN 2008 HABÍA 1.979 OFICINAS EN LA CAV Y 
715 EN NAFARROA, SEGÚN EL BANCO DE ESPAÑA; 
AHORA HAY 1.165 Y 458” 

Así, mientras se presenta la banca de la 
‘Generación Z’ (se nos está acabando el abecedario…) 
“Son los jóvenes nacidos entre 1994 y 2010, suceden a 
los ‘millennials‘, confían en los ‘influencers’ y son los 
verdaderamente ‘nativos digitales’, estando hiper-
conectados y sin llegar a conocer un mundo sin 
internet. “, se abandona a clientela de toda la vida, 
la que confiaba en las PERSONAS que le atendían 
y asesoraban en sus oficinas bancarias, a la que se 
deja ahora frente a unos bots, pantallas táctiles que 
no son capaces de manejar, y quienes, en el mejor 
de los casos pasarán a depender de las gestiones 
que sus hijos/as o allegado/as les puedan efectuar.  
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Cierra Simple, la 'fintech' 
de BBVA en Estados Unidos 

 
En el marco de su salida del mercado esta-

dounidense, BBVA ha decidido cerrar Simple, 
uno de los bancos nativos digitales más apre-
ciados de Estados Unidos. Esta 'fintech' fue 
adquirida por BBVA en 2014 por 117 millo-
nes de dólares.  

Según la nota aclaratoria del banco, esta 
decisión forma parte de una decisión estratégi-
ca. De hecho, el movimiento forma parte de 
la salida del banco de Estados Unidos. En 
esa línea, los clientes actuales pasarán a ser 
clientes de BBVA USA una vez que termine 
el proceso de traspaso de fondos y datos. Y, a 
su vez, se integrarán dentro de PNC, que se 
hizo con los activos de BBVA USA en no-
viembre por 11.600 millones de dólares. 

Desde CGT nos cuestionamos: ¿Alguien 
contabiliza todas estas inversiones? ¿El dinero 
para adquirirla? ¿El coste para desarrollar 
estos años esta idea/plataforma/Fintech? ¿El 
dinero recaudado por su venta? ¿Alguien dará 
cuentas claras de todos estos importes? 
¿Alguien responderá en caso de perdidas o se 
guardará en un cajón como otro apunte mas a 
provisionar? Desde CGT criticamos la facili-
dad con la que se juega con los miles de millo-
nes del Banco y muchas veces con el pobre 
rendimiento obtenido e incluso muchas veces, 
con la perdida generada para el Banco sin que 
nadie asuma responsabilidades. En la Red de 
Oficinas nos chillan y lapidan a diario cada 
vez que  se va un Plan de Pensiones o si se 
cancela un Seguro, por otros lares parece no 
haber consecuencia ninguna, o al menos no se 
hace pública, cuando juegan con cientos de 
millones del Banco, de los clientes y accionis-
tas. 

 
 
 
 
 

BBVA vende su neobanco 
finlandés Holvi a su fundador 

 
BBVA ha decidido vender su neoban-

co en Finlandia a su fundador, solo cuatro 
años después de su compra. Ha aceptado 
una oferta para vender Holvi a Keru Fin-
tech Investments, una nueva compañía 
cuyo único accionista es uno de los cofun-
dadores de Holvi. 

BBVA entro en Holvi en el año 2016 
adquiriendo el 100% del Capital por 9 
millones de Euros. El precio de venta aún 
no se ha desvelado. En la actualidad Hol-
vi cuenta con unos 200.000 clientes.  

Resumiendo, que después de comprar 
Holvi por una pasta, inyectarle dinero 
durante casi 5 años, la volvemos a vender 
a quien se la compramos, ¿Por qué pre-
cio? ¿Cuánto nos ha costado esta aventu-
ra? 

Esta venta, unida a la salida de Simple 
en el mercado de EEUU muestra una nue-
va tendencia en el negocio de BBVA. 
¿Hacia donde nos dirigen nuestros jefes? 
Parece claro la salida de la aventura de 
los Bancos digitales. Lo último que 
BBVA ha anunciado es la Inyección de 
150 millones de euros en Propel, su Fon-
do de capital riesgo… 

Desde CGT criticamos la facilidad con 
la que se juega con los presupuestos del 
Banco sin que nadie de cuenta de ello. Se 
juega en aventuras sin un horizonte claro, 
se especula sin mesura y al final vemos 
que como estas aventuras no solo no ge-
neran beneficios, mas bien perdidas, y 
¿quién tiene que arreglar este desaguisa-
do? La banca tradicional, bien cobrando 
mas comisiones a los clientes o bien ajus-
tando más y más sus plantillas para aho-
rrar en costes. Un auténtico sinsentido. 
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.El otro día uno de mis escritores favoritos, 
Juan Gómez Jurado (autor de Reina Roja), 
comentaba en un vídeo de Instagram, que todo 
buen personaje de novela debe estar al límite 
de la normalidad. Pues bien, cada vez estamos 
más cerca de convertirnos en personajes idó-
neos. 

Afrontamos un día a día inmersos en la reali-
dad post-covid, con entereza y valor y a veces 
con caídas de ánimo y de fuerza tam-
bién, porque somos humanos. A esto vamos 
añadiendo eventos como una calefacción que 
no funciona en pleno temporal de nieve en la 
meseta; managers y presupuestos ultra exigen-
tes; nuevos recortes que se traducen en mayo-
res presiones para preservar un supuesto esta-
tus, cada vez más mermado gracias a los dis-
tintos Convenios de banca o a recortes en los 
sueldos variables. 

En un chat leo que una compañera escribe: 
"tenemos el banco que nos merecemos". Un 
banco con managers poco empáticos que no 
dudan en mover a sus compañeros, en presio-
nar a su equipo (se les llena la boca con esta 
palabra), sin tener en cuenta su trayectoria 
personal o profesional o ya no digamos sus 
vidas personales. 

Sólo les mueve el interés propio y tapar hue-
cos en esta territorial Noroeste, que forma 
parte de la España vaciada. 

Sólo nos hace falta ser protagonistas de esta 
novela que es trabajar en este banco, y resol-
ver este misterio de que todos y todas tenemos 
derecho a un trato, salario y condiciones de 
trabajo dignas y acordes al trabajo y a las res-
ponsabilidades y exigencias. Al final de lo que 
se trata es de no acabar convirtiéndonos en 
personajes de "Un día de furia”, que es a lo 
que parece llevarnos. 

Por último, recomendar a quien no lo haya 

leído la trilogía de misterio que comienza con 
Reina Roja, Loba Negra y Rey Blanco, para 
desconectar.  

BBVA regresa a Chile para dar servicios a 
empresas a través de BCI, el cuarto banco de 
Chile. El Banco regresa a Chile de donde salió 
a mediados de 2018 y ahora vuelve a través de 
una alianza con el Banco de Crédito e Inver-
siones, apenas 2 años y medio después. ¿Por 
qué volvemos? ¿Fue un error la salida del 
país?  

En el último decenio, el grupo se ha ido de 
distintos países latinoamericanos, co-
mo Panamá, Paraguay, Puerto Rico y Chile, 
además de China. Y en los próximos meses lo 
hará de Estados Unidos. En cambio, ha apos-
tado firmemente por Turquía, donde cuenta 
con el 49% de Garanti.  

Estas salidas y entradas de estos mercados, 
nos muestra que BBVA “juega” con estos 
mercados para en un momento “hacer caja” 
para dar cuenta a los grandes inversores del 
Banco. Desde CGT creemos que esta visión 
del Banco es demasiado cortoplacista, no tiene 
una visión a largo plazo de a donde quieren 
dirigir el Banco, y lo que mas nos preocupa, 
las personas que lo componemos, los cuales 
siempre solemos ser los que pagamos el 
“pato” en todas estas macrooperaciones de 
Venta-Compra-Fusión de empresas en las el 
resultado es: que sobra gente y tras lo cual van 
aparejados miles de despidos.  
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BBVA durante el año 2020, aparte 
de unos beneficios declarados millona-
rios, tuvo los siguientes datos: 

-BBVA sumo en España casi uno de 
cada dos despidos en el año 2020 en la 
Gran Banca. De los 2.355 empleados 
que perdieron su trabajo en la Gran 
Banca, BBVA firmó 953 despidos. 

-Teniendo en cuenta el GRUPO 
BBVA (Todos sus mercados) el recorte 
de empleo en BBVA durante el año 
2020 ha sido de 3.799 personas. Lo que 
supone alrededor de un 3% de su fuerza 
laboral. 

-El ahorro de Costes de los últimos 4 
ejercicios ronda el 16% (un 3-4% 
anual). Unas líneas que prevén mante-
ner en el futuro. 

-El número de oficinas de BBVA 
tenía a finales de octubre de 2020: 
2.521 sucursales en España (de las 
7.565 sucursales que posee en todo el 
mundo) y había cerrado 120 sucursales 
con respecto a principio de 2020. 

-No solo en España se ha reducido el 
número de trabajadores: durante el año 
2020 en México había del Banco unas 
600 personas y en el resto de mercados 
latinoamericanos unas 1.200 personas 
(dato de los primeros 9 meses de 
2.020). 

Desde CGT nos preguntamos y criti-
camos que SIEMPRE seamos los mis-
mos los que pagamos los platos rotos: 
los trabajadores. Solo pedimos una co-
sa, que TODA reestructuración sea con-

sensuada con la Representación de los 
Trabajadores. Que no se proponga nin-
gún ERE. Que toda oferta de Prejubila-
ción sea idéntica a todos los trabajado-
res, que se sigan unos criterios comunes 
y trasparentes en su planteamiento y 
que a nadie se le ponga un cuchillo para 
aceptarlas o se le ponga una etiqueta 
por negarse a irse. 

 

 
El TSJA (Sala de lo Social) de An-

dalucía condena a la Junta, a CCOO y a 
UGT, por excluir a CGT de una comi-
sión paritaria. Lo que dice la sentencia, 
es que un sindicato tiene derecho a estar 
en la Comisión Paritaria aunque no fir-
me el Convenio Colectivo, siempre que 
tenga atribuidas funciones negociado-
ras. La sentencia entiende que se vulne-
ran derechos fundamentales, y que se 
atenta contra la libertad sindical de la 
CGT, a la que tendrán que indemnizar 
solidariamente en 2150 €. 
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Hace poco surgía una iniciativa a nivel 
europeo en la que un centenar de Economistas 
plasmaban en un manifiesto (promovido por el 
francés Thomas Piketty). En este manifiesto 
titulado “Anular la deuda pública mantenida 
por el BCE para que nuestro destino vuelva a 
estar en nuestras manos”. Los firmantes de 
dicho manifiesto ven positivo y útil el debate 
surgido sobre la Condonación de la Deuda de 
los estados miembros con el BCE.  Estamos en 
un contexto en el que casi el 25% de la deuda 
pública europea se encuentra en manos del 
Banco Central, en el caso de España se cuanti-
fica en mas de 300.000 millones de Euros. 

Este Manifiesto giraba en torno a la idea 
de la rubrica de un Contrato entre los Estados 
europeos y el BCE, de forma que el BCE se 
comprometería a condonar dichas deudas pú-
blicas (o a transformarlas en deudas perpetuas 
sin intereses), mientras que los Estados se 
comprometerían a invertir las mismas cantida-
des en la reconstrucción ecológica y social. 

Pues bien, ante tal propuesta la Comisión 
Europea no ha tardado en responder que los 
tratados de la UE prohíben al BCE condo-
nar la deuda. En el artículo 123 del Tratado 
Fundacional de la UE prohíbe dicha condona-
ción. 

Es interesante que dicho debate se abra y 
se plantee a nivel europeo y mundial. No po-
dremos avanzar hacia un mundo mas justo e 
igualitario mientras muchos países carguen 
con unas mochilas pesadísimas (en forma de 
deuda pública) y otros países mas ricos se 
beneficien de las miserias de estos países. 

En economía y política todo se puede plan-
tear, si se alcanzase un acuerdo mayoritario, 
seguro que se pueden alcanzar acuerdos de 
condonar esa deuda o transformarla en deuda 
con 0% de interés… siempre puede haber so-
luciones si hay voluntad política y social. 

 

En el mes de Febrero se ha empezado a 
cobrar a los clientes 2 € por sacar 2.000 € o 
menos en ventanilla. Pensábamos que los 
clientes se lo iban a tomar peor. Aunque ha 
habido de todo: gente que se ha cabreado 
(lógico), clientes que piensan que esto es un 
robo (completamente de acuerdo), también ha 
habido clientes que lo han aceptado estoica-
mente, sin protestar, que lo han aceptado sin 
chillar al compañero que les atendía. En este 
punto creo que hay que agradecer que los 
clientes han sabido diferenciar una decisión 
unilateral del Banco de su trato diario con la 
persona trabajadora que le atiende en ventani-
lla. Habrá habido casos desagradables, seguro, 
pero generalmente la gente ha sido comprensi-
ble y hasta empática. ¡En más de un caso nos 
han dicho que mientras ellos puedan van a 
seguir viniendo a la ventanilla a hacer sus rein-
tegros, diciendo “hay que resistir! por nosotros 
y por vosotros!" Los clientes saben que en el 
momento que todos vayan a los cajeros corre-
rán aún más peligro los puestos de trabajo 
de los GAC. De hecho, el plan del Banco, es 
eso, eliminarnos.  

El ver que hay Clientes que empatizan 
contigo y con tu puesto de trabajo me da que 
pensar que tal vez no lo estamos haciendo tan 
mal. En esto me refiero a los trabajadores ya 
que BBVA sigue en sus trece de echar a los 
clientes de las oficinas, luego se quejan los 
Directores y CBCs cuando ven las oficinas 
vacías... Si es que donde no hay…. 
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Noticias 
Artículo 12 del Nuevo 
Convenio Colectivo: 
Criterios y procedi-

mientos en procesos de 
reordenación. 

En el nuevo Convenio Colectivo se recoge 
expresamente como se actuará en caso 
de "abordar procesos de reordenación o rees-
tructuración de plantillas". Es extraño ver 
como en el primer párrafo de este Artículo "se 
comprometen a trabajar con el fin de mantener 
la mayor estabilidad posible de los puestos de 
trabajo" para posteriormente definir los pasos a 
seguir en caso de una Reestructuración de Plan-
tilla: La Novedad en este nuevo Convenio Co-
lectivo es lo siguiente: "La empresas abrirán un 
proceso previo, y limitado en el tiempo de hasta 
10 días hábiles de duración con un mínimo de 
4 reuniones de negociación con las representa-
ciones sindicales". ¡10 días para decidir el futuro 
de miles de trabajadores! 10 días! Se han estado 
más de 2 años para aprobar un Convenio Colec-
tivo, pero para aprobar una Reestructuración 
(ponerle el nombre que queráis) se hará en 10 
días. Desde CGT les podemos decir que ante un 
ERE nos sobran 3 reuniones: en la primera 
reunión dejaremos claro que nunca apoyaremos 
un ERE en una empresa con beneficios millona-
rios. Cierto es que quizás desde otras representa-
ciones sindicales también les sobren esas 
reuniones porque sabemos de antemano cuál va 
a ser el sentido de su voto: Amén a todo. Dirán 
que han conseguido que, por ejemplo, en vez de 
3.000 personas trabajadoras sólo se vayan, por 
ejemplo, 2.800 y listo, un gran triunfo sindical 
para ellos, y, mientras, 2.800 personas a engro-
sar las colas del paro tras salir de unas empresas 
(Bancos) que en estos momentos no solo son 
totalmente viables financieramente, sino que 
presentan beneficios multimillonarios. Simple-
mente Vergonzoso. 

En algún lugar de BBVA se tienen que hacer 
unas sesiones de Brainstorming brutales, o quizás ya 
ni las hagan allí, ¿Las harán en algún sitio clandes-
tino para que nadie sepa quien toma estas decisio-
nes? Me imagino que en estas sesiones de las pala-
bras más utilizadas es COMISIÓN, es que estas son 
las que más suelen llegar a la red: comisiones por 
tener dinero en cuenta, comisión por sacar dinero en 
Ventanilla, subir la comisión de transferencias, 
cambiar de Fondo de Inversión al cliente para noso-
tros cobrar más comisiones, perdón, quería decir 
para que el cliente gane más dinero en su inversión, 
es que soy un poco ingenuo y no me aclaro. 

CGT observamos que La red de oficinas deman-
da otro tipo de Ideas, otros productos que podamos 
ofrecer a los clientes. Ya sabemos que el mercado 
esta complicado y que los tipos de interés son lo que 
son, pero, de verdad, es que a la Red solo nos llegan 
estas ideas: vender seguros (carísimos comparados 
con la competencia), más fondos de inversión (todos 
con un riesgo inusitado) y que no se devuelven co-
misiones. Creo que por las altas esferas de este Ban-
co no se dan cuenta de la actual situación económica 
que atraviesa el país y que no es la mejor. Desde 
arriba se nos pide vender y vender más, pero con las 
“armas” que nos dan es como si fuéramos a cazar 
zombis con un palito a punto de romperse.  

Y, mientras, somos los primeros en cobrar por 
tener dinero en cuenta a clientes que no tienen más 
productos, lo cual va a provocar una desbandada de 
Fondos enorme, tiempo al tiempo. Ya me estoy 
imaginando que dentro de un tiempo saldrá alguna 
Acción Comercial para atraer de nuevo esos fondos 
que se han ido o captar otros para recuperarnos, pero 
desde las altas esferas ¿saben lo complicado que es 
captar 100.000 euros de la competencia? Y más con 
los “palitos” que nos dan para poder pelearnos con 
la competencia… 
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Drake, es un rapero, compositor, productor discográfico y actor canadiense. 
Ha sido su faceta de cantante de Rap la que le ha hecho conocido mundialmen-
te. Drake ha tenido 4 canciones certificadas Triple Platino en EEUU. Ganador de 
multiples premios: Grammy, Mtv Music Awards, en 2017 superó el récord de 
Adele´s de mas premios en los Bilboard Music Award en una noche, ganando 13 
premios de 22 nominaciones. 

 
Es reconocido como Embajador en el Mundo de los Toronto Raptors 

(NBA). 

 

DOS PERSONA-
JES EN BUSCA 
DE PELÍCULA 

 
Habría que comenzar aclarando el porqué del título. 
Dentro de las diversas y variadas lecturas de todo tipo 

(libros, revistas, periódicos, etc...) de este “período espe-
cial”, me han dejado especial huella dos personajes 
reales de los que no tenía noticia hasta ahora, y que, 
inmediatamente, pensé que sus biografías daban para 
fascinantes realizaciones cinematográficas. 

Comenzaré con una mujer: VIOLET GORDON 
WOODHOUSE. 

Una de las grandes intérpretes de clavicémbalo de 
principios del siglo XX. Nacida en 1871 como Violet 
Gwynne, fue una joven de gran talento musical que, 
asistiendo en 1896 a un concierto de Arnold Dolmetsch, 
un enamorado de la música de los siglos XVI y XVII, 
tuvo tal epifanía que adoptó el clavicordio y el clavicém-
balo como compañeros inseparables de su excepcional 
sabiduría musical. Casada en 1895 con Gordon 
Woodhouse, en 1899 William Shute Barrington se fue a 
vivir con el matrimonio, luego le siguieron otros dos. 
Cuatro hombres que amaron y adoraron a Violet y que 
convivieron todos ellos juntos hasta que la muerte les 
fue separando. Parece que fue Bill quien fue considera-
do por los demás y a todos los efectos, como el marido. 
Decían que ella no mantuvo relaciones con ninguno de 
los otros tres. 

Violet tenía un modo de vestir extravagante y bello, 
pleno de colores, las sedas la envolvían y su inquietante 
cabellera iba envuelta en turbantes o tocados. Estuvo 
dando conciertos hasta 1925, por lo tanto, tenía 54 años 
cuando interrumpió sus conciertos públicos. Un doble 
crimen, el de las hermanas de Gordon, y una sucesión 
de acontecimientos hicieron que Violet se dedicara a 
interpretar sólo para algunos elegidos en los salones de 
su casa. Músicos como Pau Casals, Pablo Sarasate o 
Andrés Segovia la trataron, y también la oyeron interpre-

tar gente como Virginia Woolf, Bertrand Russell o La-
wrence de Arabia. Murió en Enero de 1948. 

 
El segundo personaje es PAUL ROBESON.  (1898 – 

1976). Actor y cantante. Cuando cantaba Ol' Man River, 
América entera se estremecía. (Ver vídeo en youtube 
con su interpretación de dicho tema en la película Show 
Boat (1936) de James WHALE, aquí titulada Magnolia). 

En plena histeria del macartismo, proclamó con orgullo 
su fe en el comunismo, lo que le hizo pasar de gloria 
nacional a “enemigo del pueblo americano”. En junio de 
1949 fue recibido como un héroe en Moscú, donde 
ofreció un recital en el Conservatorio Chaikovski que 
conmocionó la vida política de la antigua URSS. Su 
poderosa voz de bajo cautivó al auditorio y a miles de 
oyentes que siguieron el recital por la radio, pero sus 
denuncias políticas tanto de las purgas como del antiju-
daismo de Stalin desataron las iras soviéticas que espe-
raban su adhesión incondicional. Hasta el punto, que la 
grabación del recital, considerada subversiva, fue se-
cuestrada por las autoridades durante más de cuatro 
décadas.  

ROBESON en su recital moscovita incluyó la canción 
republicana “Los cuatro generales”, que cantó en caste-
llano, como denuncia de la represión de la dictadura 
franquista. También dedicó una canción a dos amigos 
íntimos rusos represaliados: un autor teatral Solom 
Mikhoels y un poeta Itzik Feffer. Esto sacó de quicio a 
Stalin. 

Como primer actor negro que protagonizó Otello de 
Shakespeare, en Broadway, revolucionó el teatro ameri-
cano. Como intérprete de films, intervino en once pelícu-
las, entre ellas Body and Soul (1924), The Emperor 
Jones (1935), Show Boat (1936) y Las minas del rey 
Salomón (1937). 

¿No merece un buen biopic cinematográfico este 
épico personaje? 

 
 Le métèke 
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Podríamos insertar este artículo en la sección de 
Cine como película de terror de serie B. En este caso 
se trataría de una película en la cual un mozo caste-
llano se hace amiguete de un chico turco en su traba-
jo. Empiezan a trabajar estrechamente pero este 
chico tiene un pequeño secreto, tiene una pequeña 
obsesión: Los Costes. Solo tiene en su cabeza una 
palabra: “¡Costes! ¡Costes! ¡Costes!” Sueña con ello, 
lo ve en todas partes y solo tiene una forma de en-
frentarse a esos miedos: Cual guerrero turco agarra 
una cimitarra y va cortando cabezas aquí y allá. Ya 
en el 2020 cortó unas mil cabezas, pero no le son 
suficientes. ¡Necesita más! Su ansía por los costes va 
más allá y este año ha prometido más. Aún no sabe 
cómo lo va a hacer: Si con buenas palabras o con la 
cimitarra, pero que va a por más cabezas ya lo ha 
anunciado.  

El hecho es: ¿Cómo vas a hacer frente a esta 
amenaza? ¿Solo? Desde CGT apostamos por el 
dicho de que: “La unión hace la fuerza” No nos 
vamos a estar quietos mientras se amenaza a miles 
de personas trabajadoras. Nos van a tener enfrente, 
por unas condiciones de trabajo dignas y por no 
tener siempre la espada de Damocles encima. No 
nos quedaremos quietos y denunciaremos toda agre-
sión a la plantilla. No aceptaremos un ERE contra 
una plantilla que lo ha dado todo en esta época de 
pandemia. Se puede hablar de Reestructuración, está 
claro, pero siempre con unas condiciones buenas 
pactadas siempre con la RLT y que no supongan 
extinciones de puestos de trabajo de forma traumáti-
ca. Menos cimitarra y más “pluma” para firmar 
acuerdos.  

Y, por otro lado, cuando se habla de “Costes” 
¿Por qué solo se habla de prescindir de plantilla? 
¿Por qué no se empieza por otras cosas? Por ejem-
plo, la retribución variable de toda la plantilla con la 
condición de no despedir a nadie (Curiosamente, han 
reducido la remuneración variable de la plantilla 
pero en la JGA de 2021 la cúpula se va a autorizar el 
200% de variable). Por ejemplo, cerrar oficinas y 
agrupar a las personas trabajadoras en las oficinas 
cabecera. Hay muchos sitios donde se puede meter 
la tijera sin tener que recurrir a despidos o un ERE. 
Y otra alternativa, ¿por qué no se recurre a esa Hu-
cha de cerdito engordada por la venta de USA para 
ofrecer unas prejubilaciones dignas? 

 
El pasado día 15 de Febrero todos recibimos un 

correo de CCOO, el cual nos dejó tristes, muy tris-
tes: A lo largo de sus 6 párrafos, 35 líneas y unas 
500 palabras CCOO ha escrito toda serie de impro-
perios contra otros Sindicatos (ACB, CGT, SEC, 
ELA, LAB y CIG) profiriéndonos toda serie de 
insultos e improperios: "Sindicalismo de garra-
fón" ,"Amarillos de ACB", "populismo castrado"!, 
"sindicatos de terruño”, “organización mutante”, 
“vendedores de crecepelo", "hongos parásitos que 
crecen en la materia muerta"... Solo tenemos unas 
preguntas para CCOO sin insultos ni faltar el respeto 
como ellos: ¿Esto es hacer sindicalismo? ¿De esta 
forma defienden los derechos de los trabajado-
res? ¿En alguna de las casi 500 palabras han 
dado algún argumento para defender su firma al 
Convenio recientemente aprobado? La respuesta 
es sencilla: NO.  

  
Cuando hace unos años algunos/as nos interesa-

mos por el mundo de los sindicatos pensábamos que 
el "enemigo" podría ser el Banco o los jefes que 
estaban dispuestos a pisar el cuello y los derechos de 
las personas trabajadoras a su cargo. No pensábamos 
que entre los sindicatos se llegase al insulto o al 
improperio de semejante manera. Compañeros de 
CCOO, en todas estas líneas no hay ni una sola pala-
bra constructiva, ni un solo razonamiento de vuestra 
firma del Convenio, ni una sola palabra sobre la 
defensa de los derechos de los trabajadores. Solo 
malas palabras escritas desde una posición de Hooli-
gan, la cual no da nada productivo ni nada positivo a 
la plantilla de BBVA. 

  
Desde CGT seguiremos criticando lo que cree-

mos que sea criticable, pero manteniendo las formas 
y no entrando en ese lenguaje barriobajero, el cual 
da una imagen lamentable de cara a la plantilla, Lo 
dicho: un día triste para el Sindicalismo 
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No es ninguna sorpresa la alocada carrera en 

pos de la transformación hacia un modelo de 
negocio eminentemente digital que el banco 
inició ya hace unos cuantos años. Dicho proceso 
se está viendo acelerado, si cabe aún más, con el 
telón de fondo de la crisis provocada por la pan-
demia, que da la sensación, sirve de acicate y 
excusa para adelantar muy mucho los planes al 
respecto de la entidad. 

Así, se ha pasado de un discurso en 2018 con 
declaraciones como “combinar las posibilidades 
que nos ofrece la tecnología con las ventajas 
del asesoramiento personal, que el cliente de-
manda para muchos productos”, “los gestores 
de BBVA Contigo se trasladaron hace un año a 
las principales oficinas de BBVA. El motivo es 
que muchos clientes remotos, cuando contratan 
productos más complejos, como una hipoteca o 
un plan de pensiones, requieren un asesora-
miento y un contacto en la oficina. “Son deci-
siones que difícilmente va a hacer en el entorno 
digital. Necesita asesoramiento, bien presencial 
o remoto, y tenemos que darlo muy integrado 
dentro de la experiencia digital” ,a otro, transmi-
te la idea más de la SUSTITUCIÓN de la venta 
física en las oficinas por la venta eminentemente 
digital o de forma remota; En este aspecto han 
visto en la situación provocada por la pandemia 
una cuesta abajo y sin frenos para sus sueños 
húmedos “El confinamiento de la población en 
los distintos países ha tenido un efecto acelera-
dor para la digitalización de los clientes en to-
das las geografías en las que el Banco está pre-
sente. En la actualidad, BBVA capta más clientes 
digitales en un solo día que los que lograba en 
un trimestre completo en 2015.” 

Así, ahora en exposiciones al respecto se 
presume sin ruborizarse de “la espectacular re-
ducción de costes producida por la reducción del 
tamaño de la red sin que (a su entender) se haya 
perjudicado la experiencia del cliente ni la pro-
ductividad”. Basados en espectaculares incre-
mentos de la contratación mediante canales digi-

tales ( reales ?...) se habla ya abiertamente de 
“trasladar la venta en oficinas a la venta remo-
ta”. Palabros como “remotización de la cliente-
la” son cada vez más habituales en la presenta-
ción de los planes a futuro. Proyectos como CSE, 
que se pretenden potenciar con mediciones ex-
haustivas de llamadas vs contratación de produc-
tos, tiempos máximos de llamada…, creación de 
un único pool de clientes dejando sólo gestiones 
muy específicas para un segundo nivel de espe-
cialistas….  

Conceptos como el asesoramiento a clientes 
mediante inteligencia artificial (¿asesoramiento 
que pretende sustituir a las PERSONAS que 
asesoran…?), “Deep learning” basada en la cap-
tación de datos de los millones de interacciones 
en la app del banco, de “chatbox”.  Quién no ha 
desplegado toda una colección de improperios 
contra la voz enlatada que te lleva por caminos 
enfangados para acabar desistiendo de la ges-
tión…empresas de telecomunicaciones, de sumi-
nistro de electricidad y gas, de asistencia…. ¿ese 
es el futuro de la atención remota también en 
banca? 

Informes que hablan de una reducción de 
23.000 oficinas bancarias desde 2008, de 
103.000 empleos destruidos desde 2008 y previ-
sión de que nos vayamos a 150.000 en este 
2021…Este discurso hacia la “remotización” de 
la clientela viene acompañado de un cada vez 
mayor incremento de las ofertas “voluntarias 
“para formar parte de un cada vez mayor colecti-
vo de atención en remoto se acentúan día a día. 

Pero allí donde ellos ven costes nosotros 
vemos PERSONAS; tras un año donde los em-
pleados de la Red han sufrido en primera línea 
han recibido el premio de ver recortada su retri-
bución variable de forma “lineal”, y nos hemos  
despertado un día con un anuncio de 
“reestructuración” (con la noticia el 24 de febre-
ro en los principales medios de comunicación de 
un supuesto ERE para 3.000 empleados ) el ban-
co exhibe sus planes de “remotización” viendo 
COSTES en lugar de PERSONAS (algo que a 
estas alturas de la película a nadie puede sorpren-
der, más allá de “values days” y declaraciones 
forzadas de reconocimientos públicos a la planti-
lla).  
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